

Renuncia el comisionado presidencial de DDHH en Guatemala

Por SONIA PÉREZ D.

Associated Press, 4 de septiembre de 2017

CIUDAD DE GUATEMALA (AP) — El comisionado presidencial de Derechos Humanos en Guatemala, Víctor Hugo Godoy, renunció el sábado a su puesto por estar en desacuerdo con los planes del presidente, Jimmy Morales, de expulsar del país y declarar non grato al comisionado internacional anticorrupción, Iván Velásquez.

Godoy aseguró que la decisión presidencial tiene repercusiones a nivel internacional en materia de Derechos Humanos.

“Guatemala ha sido puesta en la lista negra de violaciones a los derechos humanos, con la llegada de la comisión y su trabajo, esa idea cambió. Mucha gente nos veía como ejemplo de lucha anticorrupción, pero con la decisión eso ha cambiado”, dijo Godoy a The Associated Press.

Morales anunció el domingo pasado la expulsión del titular de la Comisión Internacional Contra la Impunidad en Guatemala, CICIG, dos días después de que este solicitara junto a la fiscal general, Thelma Aldana, el retiro de la inmunidad a Morales para investigarlo por financiamiento electoral ilícito. Sin embargo la Corte de Constitucionalidad canceló la decisión.

La CICIG es un órgano de Naciones Unidas que lleva 10 años en Guatemala investigando tramas corruptas en el aparato estatal y ha desarticulado más de 20 estructuras delictivas, entre ella una que habrían liderado el expresidente Otto Pérez Molina y su exvicepresidenta, Roxana Baldetti.

Morales, que durante su campaña electoral alabó el trabajo de la comisión y Velásquez, los acusa ahora de extralimitarse en sus funciones. La ruptura llegó en enero pasado, cuando la fiscalía y la comisión encausaron al hermano e hijo del presidente, acusados de actos de corrupción.

El secretario general de la ONU, Antonio Guterres, ha reiterado su apoyo a su enviado anticorrupción en Guatemala.

Unas 800 personas protestaron el sábado frente a las instalaciones de la CICIG contra la estadía de Velásquez, mientras que en la plaza central se registró otra marcha a favor de su permanencia en el país.